

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En la redacción y admon. Alfonso Sabio 26 ent. — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

SERVICIO REGULAR

ENTRE

Alicante y las costas de Argelia

POR LOS VAPORES DE LOS

Señores Salinas de esta plaza

Y LOS

Sres. J. J. Sitges freres de Argel



«Nuevo Correo de Alicante»

LINEA DE GRAN.—Este vapor saldrá para Orán, todos los martes a las cuatro de la tarde, con escala en Cartagena, haciendo su regreso los sábados.

«Sitges Hermanos»

LINEA DE ARGEL.—Siguiendo la costumbre establecida en años anteriores durante los meses de Enero, Febrero y Marzo, solo tendrán lugar para Argel dos salidas mensuales los días 5 y 25 a mediodía regresando el 2 y 16 de cada mes.

Se admite carga para toda la línea y precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas camarás, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

PROPAGANDA SOCIETARIA

COMO PENSAMOS

Somos amigos del obrero. Queremos su bienestar, los bienes materiales que forman la propiedad de nuestro principio orgánico son absolutamente indispensables para su conservación y desarrollo. Nuestro cuerpo ha de menester, en efecto de alimentarse, de vestirse, de satisfacer una porción de necesidades del mismo género, sin cuya circunstancia perecería, y quedarían entonces infringidos todos los deberes que hacia él nos obligan. Se hace, pues, preciso que contemos con los medios de verificarlo, es decir con alimentos, con vestidos y por consiguiente con los recursos admitidos en la sociedad para adquirirlos, como la riqueza ó el dinero que la representa. Siendo por consiguiente los bienes de esta clase una especie de apéndice de nuestro organismo, en el sentido de que su posesión le es necesaria, teniendo la obligación de conservar y perfeccionar a su manera el uno, la tendremos igualmente de conservar y perfeccionar a la suya los otros.

De manera que nosotros queremos el mejoramiento del obrero, no le queremos pobre, externado por el hambre y la miseria, ignorante y servil. Si hay una necesidad respetable aquí abajo, es seguramente el ejercicio de la beneficencia. Cuando los ciudadanos se asocian entre sí para aliviar la miseria, de otro, cualquiera que sea su fuerza numérica y la cifra de su presupuesto, no pueden hacer sombra a nadie y deben ser respetados. No hacer el mal es una cosa tan sencilla,

tan natural y tan poco meritoria que hemos creído inútil hacer de ella mención. Será preciso que se os prohíba despojar, oprimir, violentar, asesinar a los descendientes de aquellos a quienes todo lo debéis? Un hombre que perjudica a su semejante, hace causa común con el hambre, la sed, la enfermedad, el hielo, la sequía, la inundación, el rayo y los mil azotes que están perpetuamente armados contra la humanidad. Es un traidor que se pasa al enemigo.

Todo el mundo es de esta opinión, y hasta aquellos a quienes la ignorancia, la miseria ó alguna enfermedad del cerebro extravia por las regiones del crimen, se ven advertidos por un secreto reproche, de que se degradan haciendo el mal. Comprenden que caen en la categoría de los lobos y las serpientes de cascabel.

Nuestra propaganda es esta, en sentido del bien del progreso y de la ilustración de la clase obrera. ¿Gusta? Lo celebramos. ¿No? Pues no queremos hacer otra.

Y aquí encaja aquello "no solo de pan vive el hombre".

Con efecto, los bienes morales vienen a constituir la propiedad de nuestro principio espiritual y no son menos necesarios para conservarle y desarrollarlo. La sociedad es el medio principal en que nuestra alma se robustece y se perfecciona, de donde se sigue, que necesitamos poseer ciertas ventajas en ella, sin las cuales viviríamos como aislados y nuestra vida moral estaría imposibilitada de manifestarse. De este número son el honor, la buena reputación, la consideración social y otras por este orden de que no podemos carecer si queremos manifestar nuestras ideas, nuestros sentimientos y nuestras acciones en la sociedad de los hombres en cuyo seno vivimos necesariamente y extender constantemente el círculo de unos y otros. Si, pues pesa sobre nosotros el deber de no atentar contra nuestras facultades morales, al mismo tiempo que el de cultivarlas todo lo posible, también pesará el de practicar ambas cosas con las condiciones necesarias para llegar a este resultado.

RAFAEL SEVILA LINARES

BOLETIN INTERNACIONAL

Es muy interesante lo que el telegrafo dice sobre movimiento anti-clerical en Portugal.

El sacerdocio, con el nombre de teocracia, dirigió mucho tiempo este reino, y la persona dió que obedeciendo al jesuita, obedecía a su Dios.

A pesar de la superstición a que obligaban las circunstancias, ó fatigado acaso por el yugo de la gente negra, el pueblo de la nación vecina manifestó no querer asociaciones religiosas de cierta índole, y de ahí el movimiento que se nota en todo Portugal.

El gobierno ha dado un decreto estos últimos días muy liberal, satisfaciendo los deseos y aspiraciones de la opinión pública, y ayer nos enteramos por los telegramas de las últimas noticias. Hélas aquí para conocimiento de nuestros lectores, pues son interesantes:

Trabajos de la Comisión de Oporto

Según noticias particulares de Lisboa, la Comisión de los liberales portugueses que ha ido a aquella capital para depositar en manos del rey Carlos el Mensaje solicitando que las Asociaciones religiosas sean sometidas a la legislación común, no consideró que ha terminado su cometido.

Dicha Comisión se ha constituido en permanente, y se propone seguir gestionando con actividad, tanto el re-establecimiento de las leyes del país, como el cumplimiento exacto del decreto relativo a las Congregaciones religiosas.

Petición elevada al Monarca

En Oporto se está firmando una exposición dirigida al Monarca, usando del dere-

cho de petición que la Constitución consagra, pidiendo el inmediato y riguroso cumplimiento de todas las leyes y decretos que se relacionan con la existencia de las Ordenes monásticas.

CHACHARA

LA LINEA TENUE

La comidilla de estos últimos días, ha sido para el elemento democrata, las declaraciones hechas por el ex ministro de la corona Sr. Romero Robledo, en un meeting que recientemente se celebró en Madrid, organizado por algunos republicanos que se dicen independientes.

Al meeting, se le dió carácter esencialmente republicano, pero hay que tener muy presente, que el que en un principio lo presidió ó sea el Sr. Prieto Villarreal, hace tiempo que está con Romero y sigue su política.

Todos los reunidos esperaban impacientes que llegase el redentor para oír de sus labios aquellas célebres frases: «soy de los vuestros camaradas; aquí me tenéis a vuestras órdenes; pero se llevaron lo que era de esperar: un solemne chasco desde el momento en que lo único que pudieron conseguir de ese hombre misterioso, volatinero de la política española, le aquel despeñado que un día dijo en el Congreso que por combatir a Silvela se iría con el moro muza fue la declaración de "tenderis la mano apesar de la tenue línea que les separa».

Si la comisión que fué a su casa, y le sacó de ella para que les honrara con su presencia al acto de unión y concordia que se estaba celebrando esperaba otras declaraciones del batallador monárquico, en que espantosa ridiculez ha quedado esta comisión y que plancha más fenomenal se ha tirado al colado.

A Romero Robledo, haciéndole justicia cual se merece to lo hombre público, lo único que los republicanos deben apreciar de él y hasta aplaudir es que dentro del sistema monárquico lucha como ninguno de los suyos por la libertad y combate con denuedo a la reacción; pero de esto a que haya quien crea tal vez de buena fé, vaya a romper con esa tenue línea y por lo tanto a faltar a los compromisos adquiridos con su rey y señoría es una solemne bobada, y si alguien espera ese cambio de él se engañaría miserablemente, porque ese adalid de la libertad, nuevo redentor de la patria, ha sido, es y será siempre monárquico.

Muy bien pudiera equivocarme, por que no soy infalible, y que mañana ó pasado Romero Robledo hiciera declaraciones del mas acendrado amor a la causa republicana, que habríamos conseguido con esto, pues sencillamente, un hombre de más ó menos prestigio; de más ó menos talento que habría engrosado con los suyos las filas del gran partido republicano; y si lograrse implantar la República por un golpe de fuerza, no haría más que lavar la ofensa de ayer, puesto que él fué uno de los muchos que ayudaron a derribarla. Que luche por la libertad y combate a la reacción, qué quiere atar al clero corto por que se ha excedido en sus atribuciones? Hay que tener muy presente que todo esto se dice muy bien desde la oposición, pero una vez en el poder, las circunstancias varían por completo.

¿Qué haría ese hombre a quien tanto adoran los independientes cuando no es capaz de romper con el concordato? Lo que ha hecho siempre que ha sido ministro, haría siendo jefe de gobierno: nada de bueno y mucho de perjudicial.

No gritaron tanto su monarca absoluto y un hombre progresista, y sin embargo llevaron a cabo lo que Romero, como he dicho antes, no sería capaz de hacer si al poder llegase. El monarca expulsó a los jesuitas; el hombre progresista confiscó los bienes del clero.

Decirme republicanos de corazón, libera-

les de conciencia, hombres de claro criterio, coreéis por ventura que lo realizado por aquellas dos figuras simpáticas, lo realizaría el nuevo salvador de la patria apesar de sus declaraciones, de sus fogosos discursos y de sus promesas?

Yo oree finalmente que no.

Pero lo mas trascendental del meeting, ha sido el mensaje de adhesión que antes de celebrarle mandaron los independientes al señor Romero a quien apellidan nuevo Thiers, sin duda porque se acordaron de aquel célebre episodio realizado por Gambeta en Francia después de proclamada la República, que en unión de algunos amigos suyos fué a casa del gran monarca para que aceptase como buen patriota el cargo de presidente.

Hasta en esto andan muy equivocados los del mensaje. Thiers era adicto al gobierno de Napoleón III y por lo tanto contaba con el apoyo de las clases conservadoras y con generales suficientes para sostener la nueva forma de gobierno.

He aquí el golpe político de Gambeta; hé ahí por qué los franceses tienen hoy República.

Romero Robledo no es adicto al gobierno, está en la oposición y un general que ayer era su más íntimo amigo, ha aceptado la cartera de Guerra en el ministerio Sagasta.

¿Qué relación guarda lo del monárquico francés con lo que pueda proponerse al monárquico español absolutamente ninguna.

Los que han firmado el mensaje de adhesión, no habrán pensado en que ese político fustoso, fué el que denegó el indulto de los infelices reos sublevados en Santa Coloma de Farnés, en aras de la causa republicana; porque de haberlo pensado, no creo hubieran estampado sus firmas al pie de ese documento, para adherirse a la política de aquel que fué verdugo de los mismos republicanos.

Aquí también existe un calvario: La Serreta de Novelda en donde fueron sacrificados siete héroes que intentaron sublevarse en aras de la República; pero los monárquicos que entonces mandaban y entre ellos había un transfuga del campo republicano, si bien no los asesinaron materialmente, mandaron instrucciones para que la tragedia tuviese tan lamentable fin.

Por mucho que hiciera este transfuga en bien de la libertad y de la patria, basta ser uno de los causantes de aquella espantosa tragedia para no firmar yo ningún documento no ya en estilo de adhesión sino que ni de felicitación siquiera.

Pensar que los que hay enterrados tras las tapias del cementerio de Novelda, eran algo más que amigos míos y mañana oodearme con los causantes de sus muertes, sería una anomalía, una iniquidad, no tener sentimientos humanos.

Esto precisamente habían de haber pensado los que han firmado el mensaje a Romero, con lo que respecta a los sacrificados en Santa Coloma de Farnés.

Todo lo que Romero ha dicho en sus discursos ha de reducirse a pura chachara, porque ninguna premisa de las muchas que hay sentadas en ellos ha de cumplir si logra su afán desmedido que no es otro, que el ser jefe de gobierno.

Y no esperen los independientes a que rompa con la tenue línea que les separa, porque si en esto confían, estén seguros que finalizará sin romperse el siglo que hemos empezado.

Antonio Arágenés

El plebiscito

Los políticos al no se han agitado estos días trabajando, unos para que se aplazasen las elecciones de diputados, Cortes y otros para que se celebren a la mayor brevedad. Como siempre sucede, el pueblo se ha anticipado a ellos expresando su voluntad.

APUNTES POLITICOS

Es que se pretende de veras consultar la voluntad del país? Pues hay un medio diferente que el de su llamamiento a los comicios.

Presten atención los políticos, ministeriales y de oposiciones a lo que está sucediendo en todas partes. Observen la marcha triunfal de «Electra» por todos los ámbitos de la Península. Oigan los entusiasmos, frenéticos aplausos de las gentes. Reparen en que al mágico despertar del sentimiento antioficial se sigue espontáneamente la petición de que las músicas toquen «La Marsellesa»; los vivas y los muéras que se escuchan al sentirse electrizados por las enérgicas notas del himno universal de la redención de los oprimidos.

Esas manifestaciones espontáneas, unánimes, entusiastas, verificadas por millares de pueblos en masa, sin preparación en meetings ni en seclamas, sin influencias de caciques ni promesas de candidatos, constituyen un verdadero plebiscito.

Eso es lo que quiere el pueblo. Es todo un programa.

Con la extinción del clericalismo, con el abatimiento de las asociaciones que, a pretexto de religión, se han hecho dueñas del país, concluirán monopolios, privilegios, explotaciones, ignorancia y fanatismo. Y para que acabe todo eso, el pueblo entiende que es necesario el régimen que simboliza «La Marsellesa».

Si eso no es todo lo que se necesita, lo demás vendrá por añadidura.

Fuera fugidos embolismos. El pueblo ha hablado expresando su voluntad. Si no se le atiende, tampoco ignora que para redimirse habrá de usar procedimientos tan enérgicos como los que empleará el pueblo que por primera vez cantó «La Marsellesa».

Si los políticos de altura, esos que disentan problemas de gran trascendencia para la patria desde las columnas de los periódicos de mucha circulación, se toman la molestia de darse una vuelta por las provincias que gimen bajo el yugo del cacique, si esos políticos pudieran prescindir de ese cohorte aduladora de pequeños caciques, que son los que los separan de eso que ellos llaman sus electores, se habrían convencido de que el Sufragio Universal en manos de liberales ó conservadores, purifíquese ó no las listas del Censo, no será nunca más que una ridícula comedia.

Con el actual régimen, lleno de vicios, que no vive por la fuerza de la razón, sino por la razón de la fuerza, se hace punto, menos que imposible dejar que la opinión pública se exprese libremente en los comicios, porque los partidos del turno no tienen mucha confianza en la virtud de sus doctrinas, y temen fundadamente un serio descalabro.

Por esta razón entendemos que no ya haciendo la rectificación de las listas del Censo, que al fin y a la postre no resultaría otra cosa que la voluntad del cacique, sino que ni aun bañándolas en las aguas del Jordán, se conseguirá corregir las incorrecciones y chanechillos que hoy se prestan las elecciones.

Así lo ha entendido también el Gobierno, y en el último Consejo de ministros se ha resultado ser el decreto de disolución de las actuales Cortes el día 25 de Abril, y convocar a elecciones generales para el día 12 de Mayo.

Agradecemos esas felicitaciones, pero hay que tener en cuenta que lo importante es corregir ese vicio en cuanto cabe, y para ello toda diligencia es poca.

Nuevo gobernador

No puede quejarse el nuevo gobernador civil de esta provincia don Leopoldo Casanova. La prensa le saluda afectuosamente y se pone a su lado para todo lo que sea fomentar los intereses morales y materiales de los pueblos de la provincia.

Muy necesitada está la provincia de ser regenerada, pues el cacique lo explota, según ya dijimos; así es que esperamos actos del representante del gobierno central para saber si hace algo bueno; ó si, todo, continúa como hasta aquí.

Defunción

Ha fallecido en Aspe, el respetable señor don Antonio Botella Cremades, exsecretario de gobierno civil y exalcalde.

Por sus nobles condiciones de carácter e ilustración, gozaba de merecido aprecio, el finado.

Acepte su apreciable familia la manifestación sincera de nuestro pesar por esta desgracia.

COLABORACION LITERARIA

EL ESPEJO

Erase un reino en el que no había espejos, pues todos los que en otro tiempo figuraban en las casas del país, habían sido rotos y hechos añicos por orden de la reina.

La persona que hubiese poseído uno de estos objetos podía tener por segura la pérdida de la existencia.

La reina era monstruosamente fea, y no quería exponerse, cuando paseaba por la ciudad ó hacía una visita, a ver si reflejaba su imagen en parte alguna, consolándose con la idea de que las demás mujeres no podían contemplarse y admirar su propia belleza.

Esto, como era natural, causaba profundo disgusto a las hembras del país, las cuales tenían también prohibido el mirarse en el cristal de los ríos y de los lagos.

En un barrio extramuros de la ciudad vivía una joven llamada Jacinta, que estaba menos triste que las demás, porque tenía un novio que la adoraba con delirio.

La persona que os encuentra hermosa, y no se cansa de deciroslo, puede hacer las veces de un espejo.

—¿De veras?—preguntaba Jacinta— que mis ojos son admirables?

—Y de qué color es mi cutis?

—Más blanco que la nieve.

—Y qué dices de mis labios?

—Que parecen una cejeza partida.

—Y mis dientes?

—Son tan finos y tan blancos como el grano de arroz.

Así hablaban los enamorados, teniendo Jacinta la dicha de oír elogiar lo que el galán tenía la fortuna de ver.

Concertóse al fin la boda; pero cuando la noticia del enlace llegó a oídos de la reina, propúsose ésta destruir la felicidad de Jacinta, a la que detestaba cordialmente, por ser la criatura más hermosa de la comarca.

III

La víspera del matrimonio paseábase Jacinta por un prado, cuando de repente se le presentó una anciana en demanda de una limosna.

De pronto la vieja lanzó un grito de espanto, y exclamó:

—¡Cielos! ¡Qué horror!

—¿Qué os pasa, buena mujer? ¿Qué habéis visto en mí?

—El ser más feo que hay en el mundo.

—¿Soy fea?

—No hay palabras con qué ponderar vuestra fealdad.

—Pero mis ojos...

—Son horribles.

—Y mi cutis?

—Negro como el carbón.

—Y mi boca?

—Verdaderamente repugnante.

—Y mis dientes?

—Los gos, desiguales y amarillentos.

Acto continuo, la vieja, que debía ser una hada milagrosa, amiga de la reina, se alejó

presurosa, lanzando una carcajada, mientras Jacinta caía en tierra con los ojos inundados de lágrimas.

IV

No era posible calmar la efervescencia de Jacinta.

—¡Soy fea!—exclamaba a cada instante— ¡soy rematadamente fea!

Era inútil que su prometido le asegurara lo contrario.

—Déjame en paz,—le decía— mientras por que me tienes lástima; pero no me amas, ni me has amado nunca.

Para desengañarla apeló al testimonio de varias personas, las cuales declararon que Jacinta era en verdad un prodigio de hermosura. Pero la doncella creyó que los testigos habían sido comprados por su amante, é insistió en dar únicamente crédito a las palabras de su anciana.

No hay frases con qué pintar la desesperación del mancebo, tan ardientemente enamorado de Jacinta, la cual hasta había llegado a renunciar a su proyectado matrimonio.

—¡Soy demasiado fea para casarme!—repetía la doncella a cada instante, sin que hubiera medio de convencerla de que estaba en un error lamentable.

La única manera de desmentir a la vieja habría sido poner un espejo ante los ojos de Jacinta. Pero ¿dónde encontrarlo?

—Pues bien, iré a la Corte,—dijo el novio— y por bárbara que sea nuestra soberana, no dejarán de conmovérsele mis lágrimas y la belleza de mi amada.

Gran trabajo costó llevar a Jacinta a palacio, donde no quería mostrar su horrible fealdad. Sin embargo, acabó por consentir, accediendo a las súplicas de su amigo.

—¿Qué gente es esa? ¿Qué desea?

—Majestad, soy el amante más infeliz de la tierra.

—¿Y a mí qué me importan vuestras penas?

—Apíadíos de mi dolor y permitidme que me procure un espejo...

La reina se levantó furiosa, y le dijo: —¿Quién se atreve a hablar de espejos en mi presencia?

—¡Tranquilizaos, majestad!—Esta joven tan fresca y tan hermosa que me acompaña tiene la manía de que es horriblemente fea...

—Y está en lo cierto—contestó la reina— porque jamás he visto más espantoso rostro.

Jacinta creyó que iba a morir de tristeza. La duda no era ya posible, puesto que a los ojos de la reina, lo mismo que a los de la mendiga, era un ser a todas luces repugnante.

El amante, al oír la terrible opinión de la soberana, dijo en alta voz que la reina había vuelto loca, a menos que hubiese mentado.

No pudo añadir ni una palabra más. Los guardias se apoderaron de su persona, y la reina dió orden de que cortaran inmediatamente la cabeza al prometido esposo de Jacinta.

El verdugo levantó un ancho y reluciente alfanje, y a un mismo tiempo se oyeron dos agudos gritos: uno de alegría porque en el desnudo acero se había contemplado Jacinta en todo el esplendor de su hermosura, y otro de angustia, porque la infame reina exhalaba el último suspiro a causa de la indignación que le había producido el ver reflejada su fealdad en el improvisado espejo.

Catalo Mendes

CORREO DE MADRID

22 Marzo, 1901.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA —Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario: Se dice que Montero Rios rehúsa la presidencia del Consejo de Instrucción pública que le había ofrecido Sagasta.

El Obispo de Lérida ha dirigido oficios al Gobernador y al Fiscal de aquella provincia, rogándoles prohiban las representaciones del drama «Electra».

Se dice que en la nueva combinación de gobernadores figuran dos ó tres nombres nuevos.

Mañana se publicará la circular del Ministro de Hacienda relativa a la tributación de las comunidades religiosas que se dedican a trabajos industriales.

El lunes se firmará el decreto autorizando a los Notarios para ejercer sus funciones fuera de

Notas y notitas

Circular sobre enseñanza

La circular del conde de Romanones sobre segunda enseñanza está basada sobre la del año 1881 del Sr. Varela.

Dice que los derechos de los profesores de segunda enseñanza son únicamente los consignados en el derecho común.

Cree que debe suprimirse la asignatura de Religión y Moral, ya que estamos en un país en el que de nombre al menos existe la tolerancia religiosa.

Caso de no tomarse esta resolución, la Religión debe ser asignatura que estudien los alumnos que lo deseen, sin obligar a nadie a que la curse.

Comisión provincial

Bajo la presidencia de D. Eduardo Carratalá, anteaer mañana celebró sesión la Comisión provincial, tomándose entre otros de menor interés, los siguientes acuerdos:

Consultar al señor gobernador que propea de imponer a varios dueños de ganados la multa correspondiente por haber pastado sus ganados en los montes del término de Vall de Gallinera.

El ingreso en clase de asilada en las casas de Beneficencia de Josefa Crespo Brell, de Denia.

Devolver a D. José Bas Carratalá, contratista del manicomio de Elca, la fianza que tenía constituida.

Que se adquirieran por administración los artículos de suministros que quedaron sin adjudicar en las dos subastas celebradas para el abastecimiento de los establecimientos de Beneficencia de la provincia.

En el inmediato pueblo de Orçeta hace pocos días apareció a unos cazadores un animal extraño el cual creyeron en un principio fuera un leopardo.

Los cazadores le hicieron algunos disparos, y el animal, en vez de intimidarse, embistió contra ellos.

Temiendo la acometida, subiéronse a unos árboles, permaneciendo allí hasta que desapareció la fiera.

En los del mayor espanto marcharon al pueblo los cazadores, contando lo ocurrido.

Con tal motivo se hallan muy alarmados los habitantes de Orçeta y pueblos limítrofes.

Hemos recibido muchas felicitaciones por nuestro artículo contra la usura, que en esta ciudad ha tomado gran incremento, pues son muchas las personas que se dedican a la usura y de ella viven y triunfan.

Ayuntamiento

La sesión de anteaer tarde estuvo presidida por el alcalde, señor barón de Petrés.

Pasan a la Comisión de Hacienda dos peticiones de reconocimiento de créditos y se conceden dos autorizaciones para edificar.

También se acuerda autorizar a la Sociedad del tranvía para variar un amal de su trazado, que deberá pasar por la calle de San Telmo.

A otras Comisiones pasan una razonada instancia de los vendedores de carns de cerdo, solicitando que las épocas de la matanza se fijen de 1.º de Noviembre a fin de Abril, y otra en que se solicita un premio para un Certamen Mercantil en esta capital.

Queda aprobado el dictamen de la Comisión de festividades a la moción presentada por el señor barón de Petrés, en el cual se aceptan todos los puntos que comprendía aquélla, como los de conceder 5.000 y 2.000 pesetas de premios para el concurso de bandadas, designar al Jurado de este certamen musical, reproducir la famosa batalla de flores «clon» de los festejos del año pasado, la celebración de un certamen literario designando para que compongan el Jurado a los señores don José Echegaray, D. Joaquín Dicenta, D. Rafael A. Pérez Serex, D. Carlos Arniches y D. Ceiso Lucio, y finalmente autorizar al alcalde para promover un concurso de carteles anunciadores de las fiestas otorgando 500 pesetas al mejor boceto.

Terminado el despacho ordinario, el señor Martínez Torrejón dedica merecidos elogios al tren de limpia que anteaer tarde presentaron los contratistas del ramo, y el señor Ramos (en plural) comienza un largo discurso, no del todo desprovisto de sentido práctico, haciendo pregunta tras pregunta, que con gran claridad contesta la presidencia.

Todo el fan del concejal por San Antón es que no se otorgue al contratista de limpieza indemnización alguna si a pidiere, por el servicio de recoger el barro de las calles, y que tampoco se conceda nada en el mismo sentido, por obras realizadas a un propietario de solar que ha levantado una detrás del Treante Circo, si por acaso hubiera que expropiarle el terreno para la construcción del nuevo Mercado de Abastos.

Así lo promete el señor alcalde, explicando las condiciones en que ambas cosas se han concedido.

El Sr. Martínez-Blanquer pide que se pague a algunos temporeros de los que se nombraron para la formación del Censo, a quienes no se puede pagar del capítulo a ellos destinado, por haberse agotado, y trascurridas las horas reglamentarias se levantó la sesión.

Sucesora de A. B. Solbes
 Labradores, 8
 y San Pascual, 2 y 4

Novedades para señora.—Agreinauss.—Sutash.—Filpas.—Terapiopelos.—Veindilos.—Easos.—Pumas.—Pielos.—Mongolia.—Astrakanes y cuantas fantasías la moda inventa para adornos.—Capas piel y paño.—Maniquitos.—Boas de pluma y de piel.
Inmensos surtidos en tiras y entredoses bordados, blancos y colores de Saint Gall (Suiza).—Gran depósito de enseres franceses G. P. á la Sirene.
 Como siempre, esta casa es la que más surtidos presenta y más barato vende.
 Labradores, 8, y San Pascual, 2 y 4.—Alicante

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN
 Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
 Depósito de vidrios planos.

Respectivas demarcaciones en asuntos electorales.
 Según el proyecto del ministro de Marina, duque de Veragua, se crearán las plazas de cabo de mar y guardacostas.
 A la comisión argentina que vendrá á entregarle el jarrón a la regente se le conderán condecoraciones y una gran cruz para el presidente de aquella República.
 La Academia Española ha elegido en sesión para ocupar dos vacantes á Menéndez Pidal y al conde de Reparaz.
 Ha sido descubierta una sociedad infame, que tenía por objeto reclutar pobres muchachas para conducirías a ciertas casas.
 La noticia ha producido pésimo efecto causando indignación contra los corruptos.
 El juzgado entiende en el asunto.
El Corresponsal.

Varias noticias

Ayer han regresado á esta capital procedentes de Villajoyosa, en cuyo coliseo han actuado con gran éxito, los artistas que forman la compañía de zarzuela del señor Subira.
 Ha experimentado una ligera mejoría en la enfermedad que hace tiempo le retiene en cama nuestro amigo don Carlos Fias.
 Nos alegramos.
 Ha fallecido en Monóvar la señora del ex-alcalde D. Vicente Cabanés, doña Cayetana Sampedre y Calomer.
 Enviamos nuestro pésame más sentido á la familia de la finada.
 Anteayer el viento poniente que aumentó mucho á las doce, hizo volcar un carro cargado de esparto que iba en dirección á la partida de la Alcoraya.
 El conductor cayó debajo de una rueda del vehículo, pero providencialmente, salió casi bien del percance.
 Unos campesinos le auxiliaron, pudiendo apreciar que solo tenía una ligera contusión en el hombro izquierdo y una pequeña herida en un pié.
 Ha llegado á esta capital procedente de Barcelona, á bordo del vapor «Aznalfarache» nuestro querido amigo D. Cesar Pórol.

Esta noche tendrá lugar en el Cafe Español el 21.º concierto de la sexta temporada por el sexteto que dirige D. Francisco Soler el cual ejecutará el siguiente programa.
 Primera parte
 1.º L' Roman d' Elvire, Overtura.—Thomas.
 2.º Azucena, Polka (1.ª).—Huertas (hijo).
 3.º Final segundo de la ópera Lucia di Lamermoor.—Donizetti.
 Segunda parte
 4.º Maria, Govatta (1.ª).—Huertas (hijo).
 5.º Segunda fantasia de la ópera Fausto.—Waldteufel.
 6.º L' Etolle Polaire, Walse.—Waldteufel.

PETICION
 Los vendedores de carne de cerdo y embutidos solicitan del Ayuntamiento que la matanza comience, en 1.º de Noviembre y cese el 30 de Abril de cada año, sin duda interesándose por la salud pública del vecindario, cuya solicitud ha pasado á la Comisión correspondiente.
 Tenemos entendido que el Ayuntamiento accederá á lo solicitado siempre y cuando el precio del tocino y demás generos que produce la matanza del cerdo no sufran alteración, pues ha ocurrido subirlo excesivamente mas de una vez en casos análogos.

Hace dias circulan en Alicante varias monedas de pesetas falsas del año 1895.
 Se distinguen de las buenas por el poco peso.
 Hoy contraerá matrimonio con la bellísima y distinguida señorita de Orts Foraster, nuestro querido amigo D. Antonio Jornet Nogueras.
 Nuestra cordial enhorabuena por antecipado.

Dice un periódico que las credenciales de inspectores de orden público de los señores Martínez Pastor y Verdú, llegarán hoy.

Música, Pianos é Instrumental
Antonio Falcó
 SAGASTA, 32 y 34.—ALICANTE.

LA SIN RIVAL
Gaseosa CERNUDA
 Pídense en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas agua de **SELTZ**.
 Fabrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15
Servicio á domicilio

Viuda é hijos de García B. Reyzer
 Plaza de la Constitución, 3, Alicante
ALMACEN DE COLONIALES
 VENTA AL POR MAYOR Y MENOR

Cacaos, Thé, Café, Azúcares.
Selectos chocolates elaborados á brazo

Se alquila
 local á propósito para Agencia ó Barbería Mercado de frutas, núm. 27, ó Mártires, 5. Razon, Roger, 7. 11

Gran Hotel Iborra
 (ANTES MARINA)
 Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y di excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.
 Hay ostras frescas.
 San Fernando y Esplanada de España.

ULTIMA HORA
 Madrid, 23 (6-15 t.)
 Se han declarado en huelga los albañiles de Zaragoza.
 Embajada especial inglesa presentase Reina.
 La Unión Nacional piensa presentar veinte candidatos á diputados á Cortes entre ellos Paraiso.
 Renace agitación obrera Cataluña.
 Pueblo Thomar (Portugal) sin consecuencias contra procurador general.
 En Marsella persiste la actitud tumultuosa.
 72'50.—35'45.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

El señor Gobernador civil de la provincia, en vista del favorable informe emitido por la Comisión provincial, ha concedido al Ayuntamiento de esta capital la excepción de las formalidades de subasta para un contrato que acordó celebrar dicha corporación con la casa Mira Trepad y Compañía de Barcelona para proceder á las obras de pavimentado por medio de adoquines por medio de un espacio de vía pública aproximadamente de 10 á 12.000 metros cuadrados al precio de 22 pesetas cada uno, comprendido en el trayecto que media entre la estación de los ferrocarriles de M. Z. A. y la puerta del muelle de Levante.

INVITACION
 Hemos recibido la siguiente:
 «El presidente de la sociedad «Constante Alona», al señor director de el periódico «La Unión Democrática», tiene el honor de invitarle para la velada que se ha de celebrar el día 24 á las 9 de la noche, en el local de esta Sociedad, Navas, 4.
 Francisco B. Poyeda, aprovecha gustoso esta ocasión para reiterarle el testimonio de su consideración más distinguida.
 Alicante 22 de Marzo de 1901.
 Asistiremos á esa conferencia si causas ajenas á nuestra voluntad no nos lo impiden.
 En breve saldrá del puerto de Barcelona el acorazado «Pelayo», con objeto de dirigirse á Tolón para saludar al presidente de la República francesa.»

Parece que se presentarán candidatos en las próximas elecciones de diputados, los individuos del Directorio de la Unión Nacional señores Paraiso, Alba y Castro.
 Conviene rectificar bien los errores que contengan el padron para cédulas personales, con el fin de evitar las reclamaciones y los disgustos que originan las equivocaciones.

LOS MISTERIOS DE PARÍS

losamente el secreto, si queréis confiármelo, y haré cuanto esté en mi mano para que consigáis vuestro deseo.
 Gracias á este hábil subterfugio, la marquesa de Harville volvió á ganar la confianza de la Guillabaora, que por un momento había perdido, y la candorosa joven hasta se arrepintió de haber interpretado mal las palabras que la ofendieron.
 —Perdonad, señora—dijo á Clementina—conozco que debí deciros al punto lo que deseabais saber, pero me preguntásteis el nombre de mi salvador, y no pude negarme á la felicidad de hablar de él.
 —Nada más justo, eso prueba vuestra gratitud. Decidme ahora por qué dejasteis á las personas honradas en cuya compañía os puso M. Rodolfo. Se refiere acaso á ese acontecimiento el juramento que habéis hecho?
 —Sí, señora; pero ahora, gracias á vuestra bondad, me parece que, sin faltar á mi palabra, puedo librar á mis bienhechores de la inquietud que les habrá causado mi desaparición.
 —Hablad, hija mía, confiad en mí.
 —El señor Rodolfo me puso hace unos tres meses en una quinta situada á cuatro ó cinco leguas de aquí...
 —Y os condujo él mismo... á esa quinta?
 —Sí, señora, y me confió á una señora tan bon-

FOLLETIN DE LA UNION

dadosa como respetable, á quien amé pronto como á una madre. Ella me dió educación, y también el señor cura de la parroquia, por recomendación del señor Rodolfo.
 —Y ese señor... Rodolfo iba muchas veces á la quinta?
 —No, señora, sólo fué tres veces mientras estubo en ella.
 Clementina se estremeció de gozo.
 —Os alegrabais mucho cuando iba á visitaros, ¿no es verdad?
 —Oh! Sí, señora; verlo era para mí más que una felicidad: era un sentimiento, mezcla de gratitud, respeto, admiración y hasta temor...
 —De temor ¿por qué?
 —Había una distancia tan grande de él á mí... y á todos los demás...
 —Pero ¿á qué clase pertenece ese hombre?
 —Lo ignoro, señora.
 —Sin embargo, habláis de la distancia que hay entre él y los demás.
 —Ah! Lo que le hace superior á todo el mundo es la elevación de su espíritu, su generosidad inagotable para los que padecen y el entusiasmo que á todos inspira. Los malvados no oyen su nombre sin estremecerse, y le respetan tanto como le temen. Mas, perdonad, señora, que vuelva á hablaros de él; conozco que debo callar, pues solo podría daros una idea incompleta de aquel á quien

SECCION DE ANUNCIOS

Almacén de Arroces, Garbanzos, Judías y de toda clase de Legumbres y frutas secas de R. GINER
 Ventas al por mayor y menor. — Precios equitativos. — Servicio a domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante. — Calle de los Angeles, 5 y 7. — Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina
 DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, la r. huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.
 Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.
 FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161. — DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» Navigation à Vapeur (ex-lignes Grozès.)
 Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Line. Lois Flornoy et Fils», de Nantes.
 Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.
 Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)
 Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse a D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

Rosser, Viuda de Guixot y Comp.^a
ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales. — Transportes combinados por el interior de Francia. — Tránsito para Inglaterra.

SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA, CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS
 Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle.
 ALICANTE. — Paseo de los Mártires, 39 y San Fernando, 19.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guärner
Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.
 Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

E. BOTÍ CARBONELL
FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en el ramo de salchichería y ultramarinos finos.
 También se han recibido los quesos Port-Sand; Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

| | |
|-------------------------|-------------------|
| Capital social efectivo | Ptas. 12.000.000 |
| Primas y reservas | 44.028.646 |
| Total | 56.028.646 |

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.850.087'4.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros cuenta toda clase de combinaciones, y especialmente las de las Rentas de educación, Rentas vitalicias, capitales diferidos y prima MAS-RENTAS que cualquiera otra Compañía.

se debe adorar en silencio. Sería expresar con palabras la grandeza divina.

— Esa comparación...
 — Es acaso sacrilega, señora, lo sé. Pero ¿se ofende a Dios al comparar con su grandeza la de aquel que me ha inspirado la conciencia del bien y del mal, que me ha sacado de un abismo, y a quien debo una nueva vida?

— No digo que hagáis mal, hija mía, porque comprendo esa noble exageración. Pero decidme: ¿cómo abandonasteis esa quinta donde erais tan dichosa?

— Ah! No fué por mi voluntad, señora...

— ¿Quién os obligó?
 — Pocos días há—dijo temblando Flor de María, yendo por la tarde a la rectoral de la parroquia, una mala mujer que me había atormentado en mi infancia, y un hombre, su cómplice, se arrojaron sobre mí desde un sitio del camino donde estaban emboscados, y después de sujetarme y taparme la boca, me condujeron a un coche que tenían prevenido.

— Pero, ¿con qué fin?

— No lo sé. Parece que mis raptores obraron por consejo de personas poderosas.

— ¿Qué os sucedió después de ese rapto?

— A penas empezó a rodar el coche, cuando la mujer, que se llama la Lechuza, exclamó:—¡Aquí,

que, tratando con aspereza a su rival, no sabría acaso de ella lo que quería saber.

En efecto, la timidez estaba pintada en el semblante de la Guillaobra, antes fresco y despejado.

A fin de no inspirar sospecha a su protegida con un cambio tan repentino, la marquesa continuó con voz mas cariñosa:

— A la verdad, no comprendo como estais presa, ya que tanto alabais la bondad de vuestro protector. ¿Como os habéis expuesto, después de convertir os al bien, a que os arrestasen de noche en un paseo público? Os confieso que todo eso me parece muy extraño. Y luego ese juramento de que habláis, y por el cual habéis guardado silencio hasta ahora...

— He dicho la verdad, señora.

— No lo dudo, basta veros y oiros para conocer que sois incapaz de mentir; mas por lo mismo que vuestra situación es incomprensible, es tanto mayor y mas vehemente mi curiosidad, y a esto solo debéis atribuir la viveza con que os hablé hace un rato. Confieso que no tuve razón, porque si bien no poseo otro derecho a vuestra confianza que mi deseo de seros útil, me habéis prometido decirme lo que a nadie hasta ahora habéis dicho, y, creedme, hija mía, esta prueba de vuestra fe en el interés que os manifiesto me llena de satisfacción. Por mi parte, os ofrezco guardar escrupu-

«La Unión Democrática»
 PERIÓDICO REPUBLICANO PROGRESISTA
 Fundado en 1879
 AÑO 22 DE SU PUBLICACION
 PRECIOS DE SUSCRIPCION

Alicante, 1'50 pesetas al mes.
 En los demás puntos, 5 idem trimestre.
 Fuera de España, 10 idem idem.
 Número suelto, 5 céntimos.
 Pago adelantado.
 Redacción y administración, Alfonso el Sabio, 26, entresuelo, Alicante.

LA ELEGANTE
 Corsetería. — Sagasta, 4
 antes San Francisco.

La única casa que en esta calidad los hace en diferente modelo, con elegante.

